
COMISSÃO DE VIGILÂNCIA 
SANITÁRIA E MEIO AMBIENTE 

 
 
Reunião do dia: 23 de abril de 2009. 
Horário: 9:00 às 12:00 horas 
Local: Sala de reuniões Vigilância Epidemiológica 
Membros presentes: Marina Hiromi Assanuma – CRMV, Rosana Vicente Gnipper – 
Ecoforça, Valdir Donizete de Moraes – Ecoforça, Alessander Simões da Silva – CREF 9, 
José Luiz Nishihara Pinto – SESA e José Carlos Nogueira – Sindsaúde. Estiveram 
presentes ainda: Celso Luiz Rubio, José Lúcio dos Santos e Natal Camargo, todos da 
SESA. Ausência justificada: Suely Vidigal – SESA e Javier Gamarra Junior – CRF; a 
entidade informa que está providenciando substituição do representante, pois devido ao dia 
da semana em que é realizada a reunião desta Comissão impossibilita a participação do 
mesmo. 
DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO: 
Rosana faz leitura de vários artigos publicados em jornais repercutindo o relatório da 
Anvisa sobre a presença de agrotóxicos em alimentos, que entre outras informações, exibe 
a constatação de uso de produtos proibidos no Brasil, e dosagens muito elevadas de outros 
produtos em um percentual elevado das amostras analisadas, como 64% no pimentão, 36% 
no morango e 31% na cenoura; e questiona sobre quais os encaminhamentos possíveis a 
respeito deste assunto. Lúcio relata sobre um Grupo Técnico formado por representantes de 
universidades e a Sesa, cita sobre o PARA, Programa de Análise de Resíduos de 
Agrotóxicos em Alimentos, e o Panvet, que analisa a presença de hormônios em alimentos. 
Cita ainda sobre as ações de vigilância em saúde e da agricultura sobre o MIP, Manejo 
Integrado de Pragas, desenvolvido pela Secretaria da Agricultura com objetivo de substituir 
o uso intensivo de agrotóxicos por outros métodos mais adequados de controle das pragas 
agrícolas. A comissão entende ser de importância a presença de representante da Secretaria 
da Agricultura para apresentação do MIP e representante da Sesa, sobre o Para, com 
objetivo de conhecimento sobre a estrutura, funcionamento e efetividade dos programas. 
Em seguida foi lido o ofício 06/09 da ACA, associação Ambientalista doa amigos do Canal 
do Anhaia, que cita a não implementação das deliberações das conferências, e solicita 
parecer do CES/PR pedindo pauta do assunto no Conselho Nacional de Saúde. José Luiz se 
propõe a redigir minuta de resposta ao ofício. Ao fim passou-se a discussão acerca da 
realização da 1ª Conferência Nacional de Saúde Ambiental, tendo ficado a proposta de uma 
reunião entre os representantes da Comissão, da Sesa, e dos Conselhos do Meio Ambiente, 
de Recursos Hídricos e das Cidades, para discussão dos encaminhamentos acerca da 
Conferência, na data de 21 de maio. 
  


